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L’édito de Madame le Maire

 " Rien ne serait possible sans les agents municipaux. 
Leur rigueur et leur dévouement traduisent sur le terrain 

les orientations pour lesquelles vous nous avez choisis"

Le 7 janvier dernier, les élus du conseil municipal et moi-même 
avons eu le plaisir de vous recevoir nombreux lors de la tra-

ditionnelle cérémonie des vœux. Ce moment est l’occasion de 
revenir sur l’action municipale des derniers mois et de partager nos 
projets pour Juvisy.

Rien de tout cela ne serait possible sans les agents municipaux, ces 
« communaux » qui assurent au quotidien le service public. Pour 
leur rendre hommage, nous avons projeté une vidéo réalisée par le 
service Communication, mettant en lumière leur engagement dans 
des secteurs variés : éducation, sport, environnement, sécurité ou 
administration. Leur rigueur et leur dévouement traduisent sur 
le terrain les orientations pour lesquelles vous nous avez choisis.  
À eux, je veux adresser mes remerciements les plus sincères.

Dans ce numéro, nous mettons particulièrement en avant les 
agents de nettoyage et d’entretien, dont le travail est essentiel pour 
maintenir une ville propre malgré la fréquentation quotidienne de 
la gare et du centre-ville. Vous découvrirez leur quotidien et les 
réalités de leur métier dans un dossier dédié, qui témoigne de 
notre ambition de préserver une ville agréable à vivre.

Nous vous proposons aussi une immersion dans les coulisses de la 
restauration scolaire. Les équipes proposent des repas équilibrés, 

composés de produits frais et locaux, tout en luttant contre le gas-
pillage alimentaire. Pour aborder positivement le développement 
durable, sensibiliser les générations futures à l’importance de 
respecter la nourriture est une priorité.

S’engager pour un avenir durable, c’est également ce qui motive la 
réouverture de l’Orge en centre-ville. Ce projet ambitieux combine 
continuité écologique, prévention des inondations et revalorisa-
tion d’un cœur de ville plus vert. Ce mois-ci, Emmanuel Pranal, 
technicien du Syndicat de l’Orge, partage son expertise sur les 
bénéfices d’un tel projet pour la faune et la flore.

Dans un contexte national marqué par des incertitudes écono-
miques et sociales, notre responsabilité, en tant qu’élus de terrain, 
est d’apporter stabilité et perspectives aux citoyens. À Juvisy, nous 
restons mobilisés pour relever ces défis et construire une ville plus 
durable, solidaire et apaisée.

Bonne lecture !
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En cette période hivernale, les épisodes de gel ne sont pas rares. Rappel des bonnes pratiques 
et des réflexes à adopter lors de ces épisodes.

Neige, verglas… 
qu’est-il prévu 
par la Ville 
en cas d’épisode 
météorologique exceptionnel ?

Comme toute l’année, les services mu-
nicipaux veillent de jour comme de nuit 
à la météo, afin d’anticiper tout épisode 
exceptionnel (crue, vent, neige, verglas, 
canicule…) et de mettre en place les pro-
cédures adaptées.

S’agissant des épisodes de neige et de 
pluie verglassante, les conditions mé-
téorologiques sont suivies de près pour 
réagir en cas d’alerte vigilance au niveau 

départemental. Lorsqu'une telle situation 
se produit, les équipes des services tech-
niques sont mobilisées pour réaliser 
un pré-salage sur les axes routiers de la 
commune. 

Des températures négatives ne consti-
tuent pas une condition suffisante pour 
déclencher une opération de salage. En 
effet, le sel étant très corrosif, il dégrade 
la chaussée et crée des infiltrations qui 

peuvent avoir un impact sur la flore et les 
canalisations. 

Pour rappel, s’agissant des trottoirs, il ap-
partient  aux  propriétaires  de  déneiger 
ou  de  saler  devant  leur  domicile.  Les 
syndics de copropriété ont également 
cette obligation pour les immeubles. 

+ d’infos : Services techniques
01 69 12 32 70

Actu des quartiers
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À l’occasion de la cérémonie des vœux à la population, 
Madame le Maire a souhaité mettre en lumière les agents qui 
font la fonction publique.

Les agents municipaux 
mis à l’honneur !

Quand certains travaillent auprès des 
enfants, d’autres entretiennent les 
gymnases, assurent la sécurité dans nos 
rues, nettoient l’espace public, préservent 
les espaces verts ou encore vous reçoivent 
dans les différents accueils pour vous ac-
compagner dans vos démarches.

« Le service public n’est pas un vain mot. En 
présentant cette vidéo lors de la cérémonie 
des vœux, j’ai souhaité mettre en avant 
les agents pour les remercier de leur dé-
vouement au quotidien, explique Lamia 
Bensarsa Reda. Nombreux sont ceux qui ne 
comptent pas leurs heures, qui sont d’as-
treinte en soirée, le week-end, et qui ne re-
chignent pas à venir prêter main forte dans 
les bons comme les mauvais moments qu’il 

nous arrive de traverser. Pour cela, je veux 
les remercier pour leur abnégation ».

Découvrez la vidéo en scannant 
ce QR code :

 LE RECENSEMENT DE LA POPULATION 
 SE POURSUIT 

Jusqu’au 22 février, le recensement 
se poursuit à Juvisy.

Chaque année, un échantillon 
différent de logements est recensé. 
Si vous habitez un de ces logements, 
un courrier sera déposé dans votre 
boîte aux lettres pour vous informer 
de l’opération. Puis, un agent 
recenseur recruté par la commune 
vous fournira une notice Internet, soit 
dans votre boîte aux lettres, soit en 
mains propres. Suivez simplement les 
instructions qui y sont indiquées pour
vous recenser en ligne. Ce document 
est indispensable, gardez-le 
précieusement.

Se recenser en ligne est plus simple et 
plus rapide pour vous, et également 
plus économique pour la commune. 
Moins de formulaires imprimés, c’est 
aussi plus responsable pour l’envi-
ronnement !

Si vous ne pouvez pas répondre en 
ligne, des questionnaires papier 
pourront vous être remis par l’agent 
recenseur à votre demande.

Vie municipale

 
390 mètres 

de cours d’eau
 

vont être déco
uverts

sur les 520 mètres 

de tronçon so
uterrain

qui existent 

actuellement

 
326 
agents 

travaillent 
à la Mairie 
de Juvisy
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Environnement

Dans le cadre des travaux de réouverture de l’Orge, le projet 
comprend notamment l’aménagement de puits de lumière, au 
niveau de la place de l’Orge. Emmanuel Pranal, chef du service 
Aménagement Rivière Paysage du Syndicat de l'Orge, revient 
pour nous sur ces dispositifs spécifiques dont l’intérêt ne se 
limite pas à l’aspect visuel et ludique pour les promeneurs.

Réouverture de l'Orge : des puits 
de lumière pour favoriser 
la continuité écologique

Le projet de réouverture de l’Orge est émi-
nemment écologique pour Juvisy car il 
permet de remettre la nature au cœur de 
la ville : avec l’Orge découverte, ce sont 
aussi des espaces arborés et végétali-
sés qui vont être aménagés. Ces derniers 
sont autant de zones qui encouragent le 
développement de la biodiversité et la 
présence de la faune. Mais avant la végé-
talisation du centre-ville, c'est la réouver-
ture même de la rivière qui est bénéfique 
pour la biodiversité. Emmanuel Pranal 
précise : « Découvrir la rivière, c’est entre 
autres assurer la continuité écologique de 
celle-ci en permettant à la faune aquatique 
de se déplacer. »

En effet, les tronçons dits fermés des 
rivières sont des freins à la continuité 
écologique. Dans ce sens, des inventaires 
ont récemment été menés sur site et ces 

derniers montrent que plusieurs espèces 
piscicoles sont bien présentes en aval, 
mais pas en amont : certains poissons ont 
en effet besoin de remonter le cours d’eau, 
mais pour cela, plusieurs paramètres 
doivent être respectés, et en particulier la 
continuité lumineuse possible seulement 
lorsque la rivière est découverte.

Des puits de lumière vont donc être 
aménagés pour répondre à ce besoin 
écologique. Étant donné qu’il n’est pas 
possible de rouvrir l’Orge sur toute sa 
longueur, ces puits permettent d’assurer 
une suite lumineuse autant que possible 
et de réduire les parties sombres. « D'ail-
leurs, cet aménagement est novateur en 
France. Juvisy est donc pionnière en la 
matière ! ».

La continuité écologique de la rivière 

dépend également d'autres critères 
et d'autres aménagements, qui sont 
également prévus, notamment l'installa-
tion de déflecteurs dans les tronçons qui 
resteront recouverts. « Ils permettent de 
diversifier les écoulements, d'assurer une 
vitesse du courant et des hauteurs d'eau 
compatibles avec la continuité piscicole. 
Les espèces qui sont notamment ciblées  
sont : l’anguille européenne, la vandoise, le 
chabot, le barbeau fluviatile … ».

Virginie Falguières ajoute : « L'aménage-
ment de ces puits démontre bien la volonté 
de préservation et de valorisation de la bio-
diversité ! C'est à ce projet que nous avons 
adhéré à 100% avec l'ensemble de l'équipe 
municipale il y a déjà plusieurs années et 
nous sommes très fiers de voir que nous 
sommes à l'aube de sa concrétisation ».

 
390 mètres 

de cours d’eau
 

vont être déco
uverts

sur les 520 mètres 

de tronçon so
uterrain

qui existent 

actuellement

RETROUVEZ EN VIDÉO 
LA PRÉSENTATION DU PROJET 
DE RÉOUVERTURE DE L'ORGE



8 • Ensemble #39 • Février 2025

Le 23 janvier, la Ville de Juvisy participait à la Nuit de la 
Solidarité, une opération menée par la Métropole du Grand 
Paris qui vise à aller à la rencontre des personnes qui se 
trouvent sans solution d'hébergement.

Juvisy a participé 
à la Nuit de la Solidarité

Durant la nuit du 23 au 24 janvier, une 
trentaine de personnes étaient mobilisées à 
Juvisy pour couvrir l’ensemble de la ville et 
aller à la rencontre des sans-abris. Plus pré-
cisément, les opérations menées pendant 
cette Nuit de la Solidarité permettent de 
comptabiliser et recenser, de manière to-
talement anonyme, les personnes qui se 
trouvent à la rue et qui auraient besoin d’un 
accompagnement social.

Aux côtés des élus et des agents munici-
paux, plusieurs bénévoles de la Conférence 
Saint-Vincent-de-Paul et de l’Association 
des Jeunes de Juvisy sont venus prêter 
main forte pour participer à ce recense-
ment et à la distribution de collations et de 
boissons chaudes préparés par le service 
Restauration de la commune.

Après avoir été formées en début de soirée 
dans la salle Pidoux de la Maduère, transfor-
mée en QG, les trois équipes se sont orga-
nisées pour quadriller à pieds les quartiers 
entre 22h et 1h, et notamment le secteur de 
la gare en présence d’un agent de la SNCF.

« Nous sommes chaque jour les témoins, 
avec les travailleurs sociaux de notre 
Centre Communal d’Action Sociale (CCAS), 
de l’augmentation de la précarité, précise 
Lamia Bensarsa Reda. Je tiens à saluer cette 
initiative de la Métropole du Grand-Paris, 
particulièrement du Président Patrick Ollier 
qui est engagé dans la lutte contre le sans-
abrisme. »

Jean-Claude Nasse complète : « La par-
ticipation à cette soirée nous a semblé 
une évidence. Cet engagement le temps 
d’une soirée et d’une nuit s’inscrivent dans 
le travail quotidien mené par les agents 
sociaux du CCAS pour venir en aide aux plus 
démunis. Merci à toutes les personnes qui se 
sont mobilisées pendant cette opération ! ».

À l’issue de cette nuit, six personnes ont 
été recensées, dont deux connues et déjà 
suivies par les services municipaux. Ces 
données sont précieuses car en connaissant 
mieux les publics qui sont sans abris, cela 
permet d’adapter les dispositifs d’accueil et 
d’accompagnement qui leur sont destinés.

 JACQUELINE LABAUME 
 NOUS A QUITTÉS 

Le 22 janvier dernier, c’est avec 
beaucoup de tristesse que nous 
avons appris la disparition de Jac-
queline Labaume, figure embléma-
tique et historique de l’action sociale 
de notre ville. Bénévole à la Société 
de Saint-Vincent-de-Paul, elle est 
devenue Présidente de la Conférence 
de Juvisy il y a plus de 35 ans. Très 
attachée à cette institution caritative, 
elle avait dû quitter ses fonctions il y 
a quatre ans, après un petit problème 
de santé, sans pour autant abandon-
ner le bénévolat. Femme de caractère 
engagée et opiniâtre, elle a porté la 
Conférence à bout de bras pendant 
toutes ces années, en faisant preuve 
d’immenses et peu communes 
qualités d'écoute, d'empathie et de 
charité. « Elle fut également adminis-
tratrice du CCAS, où elle a beaucoup 
fait pour nos concitoyens les plus 
pauvres », témoigne Jean-Claude 
Nasse. « Elle portait en elle l'esprit 
de Saint-Vincent de Paul et le faisait 
vivre au quotidien par son engage-
ment et son action, poursuit Jean- 
Bernard Imbert, l’actuel Président de 
la Conférence. Son souvenir restera 
vivace au sein de la communauté 
catholique et bien au-delà. » Au nom 
des Juvisiennes et des Juvisiens pour 
lesquels elle s’est engagée toute sa 
vie durant, Madame le Maire et les 
élus du Conseil municipal adressent 
leurs plus sincères condoléances à sa 
famille et à tous ceux qui l’ont aimée.   

DÉCOUVREZ LA VIDÉO 
EN SCANNANT 
CE QR CODE :
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Sécurité

La Ville de Juvisy continue de soutenir les sapeurs-
pompiers ! Lors du conseil municipal du 12 décembre, 
les élus ont voté la mise à leur disposition du bâtiment 
de l’Aiguillage.

La Ville met ses locaux à disposition 
des pompiers pour agrandir 
le centre de secours !

Pour répondre aux besoins exprimés par le 
SDIS (Service Départemental d’Incendie et 
de Secours) d’agrandir les locaux du centre 
de secours situé rue du Docteur Vinot, 
Madame le Maire a décidé de proposer une 
convention de mise à disposition de locaux 
appartenant à la Ville. Situés juste derrière 
le centre de secours, le bâtiment dit de “l’Ai-
guillage” comprend notamment la “Maison 
des associations”, une salle communale 
occupée jusque-là par plusieurs asso-
ciations juvisiennes. Depuis le mois de 
novembre, ces dernières ont été redirigées 
vers d’autres salles municipales afin que 

leurs membres continuent d’exercer leurs 
activités dans les meilleures conditions.

« Dès que nous en avons la possibilité, nous 
répondons positivement aux demandes 
qui permettent d’aider nos sapeurs-pom-
piers dans l’exercice de leurs missions !, 
se réjouit Lamia Bensarsa Reda. Permettre 
au centre de secours d’avoir à disposition 
des locaux plus grands, c’est faciliter le 
quotidien de tous les pompiers qui y sont 
rattachés en participant à l’amélioration de 
leurs conditions de travail. »

en conseil

municipal
Ces dernières semaines, les policiers 
municipaux ont découvert à trois 
reprises des cachettes des trafiquants 
qui sévissent rue de Draveil et ont 
ainsi mis la main sur plusieurs paquets 
de résine de cannabis. Dans pareil cas, 
les saisies sont ensuite transmises au 
Commissariat de Juvisy. La police mu-
nicipale travaille en lien étroit avec la 
police nationale et la sûreté ferroviaire 
pour éradiquer les trafics. 

« Malgré les contrôles effectués au 
quotidien, ces problèmes sont diffi-
ciles à traiter car la justice ne suit mal-
heureusement pas. Je tiens à saluer 
le travail sérieux mené par tous nos 
agents sur le terrain ! », déclare Lamia 
Bensarsa Reda.

 SAISIES DE CANNABIS 
 PAR LA POLICE MUNICIPALE 

 TIRS CONTRE UN LOGEMENT DE FONCTION DU COLLÈGE : L’ENQUÊTE SE POURSUIT 
Le 29 décembre dernier, des coups de feu avaient été tirés contre le logement de 
fonction de la Conseillère Principale d’Éducation (CPE) du collège Ferdinand Buisson, 
des faits graves, mais extrêmement surprenants pour les autorités judiciaires qui 
ne connaissent aucun problème particulier dans cet établissement et surtout dans 
ce quartier. L’enquête suit son cours et pour l'heure strictement aucun élément 
n'accrédite la thèse d'un acte contre qui que ce soit. « La caractérisation juridique 
de tentative d'assassinat ne dit rien sur la nature des actes », explique Frédérique 
Camilleri, la Préfète de l'Essonne. C'est un outil juridique dans les mains du Procureur 
qui permet de mettre le maximum de moyens pour mener l'enquête et que cette 
dernière soit entre les mains de la police judiciaire. « J’ai eu l’occasion de rappeler que 
la municipalité apporte tout son soutien aux équipes enseignantes et pédagogiques 
du collège et qu'il est surtout important que l'enquête se déroule dans la plus grande 
sérénité », déclare Lamia Bensarsa Reda.



Dossier : La propreté urbaine



La propreté urbaine : 
un combat quotidien ! 

Avec une superficie de 
seulement 2,2km2 et une 
population de 18 000 
habitants, Juvisy concentre 
cependant de nombreuses 
problématiques que l’on 
rencontre d’habitude dans 
des villes beaucoup plus 
grande… La raison : la 
présence sur son territoire 
d’une des plus grandes gares 
franciliennes, mais aussi un 
maillage dense de transports 
publics avec 21 lignes de 
bus et trois gares routières. 
Si l’on prend également en 
compte la hausse significa-
tive des incivilités, les consé-
quences de ces paramètres 
sont nombreuses, 
notamment en termes de 
propreté urbaine. Malgré 
cela, au prix d’une mobilisa-
tion quotidienne des services 
de la Ville, Juvisy demeure 
une ville propre. 
Ce mois-ci, nous avons 
souhaité mettre en valeur 
les équipes engagées chaque 
jour pour notre cadre de vie. 

DOSSIER
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Propreté urbaine : 
3 questions à Virginie Falguières 
Ensemble  :  Sur  les  réseaux  sociaux 
certains  fustigent  l’action  de  la  Ville 
s’agissant de la propreté urbaine. Ont-ils 
raison et qu’avez-vous à leur répondre ? 
Virginie  Falguières  : Je mets de côté 
quelques rares profils qui souhaitent faire 
de la propreté urbaine un sujet de combat 
politique, car ils ne seront de fait pas 
ouverts aux éléments factuels que je vais 
avancer. Je lis surtout des témoignages 
de personnes de bonne foi qui relèvent 
simplement : qui, un dépôt sauvage, qui, 
des containers qui restent en permanence 
sur les trottoirs, qui, un endroit souillé par 
des mictions et des déjections… Je veux 
leur dire que nous partageons leur colère 
face à ce type de comportements. Je veux 
aussi leur dire que les agents travaillent dur 
pour maintenir la ville propre, malgré tout. 
Imaginons seulement quelques instants 
que le travail ne soit pas fait correctement, 
Juvisy serait un véritable dépotoir. Bien 
évidemment, avec l’une des plus grandes 

gares franciliennes sur un très petit terri-
toire, avec aussi, il faut le dire, une aggra-
vation des comportements de plus en plus 
de personnes, tenir la ville propre est un 
challenge quotidien qui n’est pas infaillible. 

Ensemble  :  Vous  parlez  d’incivilités.  De 
quelles natures sont-elles ? 
Virginie Falguières  : En premier, il y a les 
dépôts sauvages et les sorties intempes-
tives d’encombrants sur les trottoirs par 
des habitants, mais surtout par les entre-
prises de nettoyage des copropriétés ou de 
certains bailleurs. Dans ce même registre, 
je pense aux containers qui restent sur les 
trottoirs. Nous avons engagé des actions 
pour remédier à ces problématiques, mais 
ce n’est pas simple. Nous écrivons d’abord 
aux contrevenants identifiés avant de ver-
baliser. Il nous arrive aussi de faire enlever 
les containers, mais cette solution n’est pas 
durable, car nous nous retrouvons avec des 
sacs en vrac. La Police municipale a dressé 

des procès-verbaux, mais il faut prendre 
les contrevenants en flagrant délit. Quant 
aux sociétés de nettoyage des habitats col-
lectifs, elles nous expliquent qu’elles ne 
peuvent se conformer aux horaires de sortie 
des containers le soir, comme le prévoit 
l’arrêté. Tout cela est très compliqué. 

Ensemble  :  Que  pouvez-vous  dire  des 
agents  qui  œuvrent  au  nettoyage  de  la 
commune ? 
Virginie Falguières : Lors de la cérémonie 
des vœux à la population, nous avons 
projeté une petite vidéo de présentation 
des agents du service public communal. 
Je dois vous dire qu’elle m’a rendu fière 
et reconnaissante. Fière en tant qu’élue, 
car c’est un privilège de travailler avec des 
personnes professionnelles et engagées. 
Reconnaissante en tant qu’habitante, car 
notre ville demeure malgré tout propre au 
prix de leur engagement quotidien. 

Virginie Falguières
Adjointe au Maire, chargée du Cadre de vie, 

de l’environnement et des travaux.
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 JUVISY PROXIM’ 

Les agents municipaux patrouillent 
tous les jours dans les différents 
quartiers de la ville pour repérer les 
espaces qui nécessitent en priorité 
un nettoyage (dépôts sauvages 
éventuels, déchets sur la voie 
publique, etc.). Malgré leur vigilance 
accrue, ils peuvent parfois passer 
à côté d’un problème de propreté. 
Dans ce cas, n’importe quel citoyen 
a la possibilité de signaler un 
probléme de propreté au service 
Juvisy Proxim’ : il suffit d’écrire un 
mail à proxim@mairie-juvisy.fr 

 À QUELLE HEURE DOIS-JE SORTIR 
 ET RENTRER MON CONTAINER ? 

Un container c’est pratique, mais 
qu’est-ce que c’est moche… surtout 
quand il reste en permanence dans 
la rue ! C’est moche et c’est aussi 
gênant pour les personnes à mobilité 
réduite, les poussettes et tout un 
chacun qui voit les trottoirs obstrués. 
Afin de faciliter la collecte des 
déchets et de libérer l’espace public 
durant la journée, la commune a pris 
un arrêté en 2008 qui prévoit que 
les containers doivent être sortis à 
partir de 19h et rentrés systématique-
ment le matin après le passage des 
camions de collecte. 

▶ La propreté du domaine public, c’est-
à-dire  le  nettoyage  des  rues,  est  une 
compétence qui appartient à la Ville. Les 
agents municipaux assurent en effet  le 
nettoyage  du  domaine  public  dans  sa 
globalité,  même  si  certaines  missions 
sont  déléguées  à  des  entreprises 
privées.  C’est  le  cas  par  exemple  du 
nettoyage effectué après  le marché  les 
mercredis et samedis qui est réalisé par 
un prestataire pour le compte de la Ville. 

▶  La  propreté  des  parcs  et  jardins 
relève  des  jardiniers  municipaux  qui 
sont renforcés par l’entreprise Voisin. 

▶  La  gestion  des  déchets,  c’est-à-dire 
le  ramassage  des  poubelles  (déchets 
ménagers, verre, cartons, déchets verts 
et  encombrants),  appartient  à  l’inter-
communalité  (Établissement  Public 
Territorial Grand-Orly Seine Bièvre).

Propreté, déchets, qui fait quoi ?

 ET LA BALAYEUSE... 
Assurer la propreté d’une ville, c’est parfois avoir à gérer des injonctions 
contraires… C’est particulièrement vrai s’agissant de la balayeuse. Du fait de sa cen-
tralité, de sa petite superficie et de la confluence de réseaux de transports, Juvisy 
est une ville qui connaît des flux de circulation automobile et piétons importants, 
notamment le matin. De ce fait, le nettoyage des axes doit être fait avant ces pics 
afin de ne pas générer d’embouteillages supplémentaires, mais aussi, notamment 
en période de ramassage des feuilles, de permettre de sécuriser les accès routiers 
et piétons. Consciente cependant de la gêne occasionnée pour les riverains, la Ville 
a demandé à l’entreprise de ne pas débuter les tournées dans les mêmes quartiers 
tous les jours et impose de plus en plus que des appareils moins bruyants soient 
utilisés, comme des souffleuses électriques. 

Dossier : La propreté urbaine
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On le sait, notre manière de consommer, notamment de manger, se traduit par 
des conséquences sur notre environnement. Aujourd’hui, dans un monde où le changement 
climatique est un défi majeur, où la préservation des ressources est une priorité et où une partie 
de l’humanité ne mange pas à sa faim, chaque geste compte. Pour répondre à ces injonctions 
tout en proposant le meilleur en termes de qualité des produits et d’équilibre alimentaire à nos 
enfants, la Ville a engagé une réflexion globale sur les repas dans les cantines scolaires, faisant 
ainsi également suite à la mobilisation des jeunes élus du Conseil Municipal des Enfants contre 
le gaspillage alimentaire.

Bien manger sans gaspiller ! 

Ensemble  :  Si  une  grande  majorité  de 
parents a tout à fait compris  les enjeux, 
un certain nombre nous ont interrogés à 
juste titre sur le passage de 5 à 4 compo-
sants dans  les  repas de  la  cantine. Pou-
vez-vous nous en dire plus, notamment si 
les enfants mangent moins ? 
Amandine  Costa  : Déjà, il faut dire que 
nous avons simplement initié une nouvelle 
phase de test, après celle que nous avons 
faite à l’école Ungerer en 2024 et qui a 
prouvé qu’au contraire, les enfants man-
geaient davantage en gaspillant moins. 
Il faut aussi préciser, au préalable, que le 
choix de limiter les composantes ne signifie 
pas une réduction de la quantité proposée 
aux enfants : les grammages sont définis 
et validés par des professionnels de la 
nutrition, conformément aux recomman-

dations du GEMRCN*. Il faut aussi savoir 
que nous ne pouvons pas éliminer le plat 
et les accompagnements. Quand nous 
enlevons le fromage, le plat est forcément 
composé avec un gratin ou une sauce 
béchamel. De même, quand il n’y a pas de 
dessert, nous servons du fromage à tartiner. 
C’est aussi une autre manière de présenter 
les aliments aux enfants, en coupant les 
fruits en quarts, avec des bars à salade et à 
épices, en les invitant à se resservir de plats 
qu’ils aiment plutôt que de leur imposer de 
prendre des aliments qu’ils ne consomme-
ront pas. Il s’agit d’une invitation à ce qu’ils 
se régulent en fonction de leur appétit et de 
leur goût, sans céder à la facilité du steak-
frites ou des cordons-bleus tous les jours ! 
Dans tous les cas, nous encourageons les 
enfants à se resservir s’ils le veulent !   

Qu’est-ce qui vous a décidé d'opérer ces 
changements ? 
Deux choses : le respect de la loi, 
notamment les lois AGEC** et EGAlim***, 
qui imposent des exigences accrues en 
matière de qualité alimentaire et de durabi-
lité environnementale, et surtout le constat 
amer que nous avons fait à la lumière de 
plusieurs études sur le gaspillage dans 
nos cantines. Le gaspillage alimentaire 
est une aberration à l’heure où certains 
de nos concitoyens ne mangent pas à leur 
faim et où le changement climatique nous 
impose de revoir chacun de nos réflexes 
de consommation. On a coutume de dire, 
à raison d’ailleurs, que ce sont les enfants 
d’aujourd’hui qui auront le monde futur 
entre les mains et il est de notre devoir 
de les sensibiliser à la lutte contre les gas-

 Générations

* Groupe d'étude des marchés de restauration collective et nutrition
** La loi anti-gaspillage pour une économie circulaire entend accélérer le changement de modèle de production et de consommation afin 
de limiter les déchets et préserver les ressources naturelles, la biodiversité et le climat.
*** Aussi appelée loi Agriculture et Alimentation, la loi EGalim a pour objectif de rééquilibrer les relations commerciales dans le secteur 
agricole et d'œuvrer pour une alimentation saine et durable.

 Amandine Costa 
Adjointe chargée de la Famille, 

de la Petite Enfance, 
de l’Enfance et des Aînés.
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Pourquoi la facturation d’une journée de 
cantine  ne  baisse  pas  significativement 
en cas de grève puisqu’on nous demande 
d’apporter un repas pour nos enfants ? 
Il faut comprendre que le prix des denrées 
alimentaires ne représente pas la plus 
grande part dans la facturation globale. Ce 
qui coûte le plus cher à la Ville, c’est le coût 
humain, à savoir le salaire des personnels 
encadrants le temps méridien. Ce coût est 
encore plus élevé si l’on prend en compte 
les salaires des personnels de cantine. En 
outre, le fait que les repas sont préparés sur 
place, dans nos deux cuisines centrales, est 
loin d'être négligeable en termes de coût. 

À  combien  s’élève  le  coût  global  d’un 
repas pour  la  Ville  et  à  combien  s’élève 
la  tarification  la  plus  basse  pour  les 
familles les plus modestes ? 
Tout compris, le prix unitaire d’un repas 
est de 12€. Il est facturé 0,90€ aux familles 
disposant des revenus les plus bas, et 6€ 
au maximum pour celles aux revenus plus 
importants (soit 50% du coût pour la Ville). 

Les  repas  sont-ils  vraiment  tous 
fabriqués à Juvisy ? 
À 99% oui ! Seuls certains desserts ne le 
sont pas, comme des pâtisseries emballées, 
les yaourts ou encore certaines compotes.

4 COMPOSANTES ET 3 OBJECTIFS : 
• Ne pas augmenter les tarifs pour 
ne pas impacter les factures des 
familles.
• Lutter contre le gaspillage alimen-
taire en réduisant le nombre de 
plats. 
• Préserver la qualité des repas : le 
passage à 4 composantes repré-
sente une avancée bénéfique, 
conciliant respect des besoins nu-
tritionnels, engagement environne-
mental et qualité des repas servis 
aux enfants

FAQ

▶ LE GASPILLAGE ALIMENTAIRE DANS NOS CANTINES
C’était un projet initié par les jeunes élus du Conseil Municipal des Enfants (CME), des opé-
rations de pesées des aliments choisis et non consommés par les enfants ont été menées 
en 2023 et 2024 dans chacune des écoles de la ville. Au terme de cette étude menée par 
un cabinet indépendant, on s’aperçoit que l’on jette 33% des aliments en 
maternelle et 46% en élémentaire ! Des chiffres très élevés qui ont conduit les 
élus du CME, leurs collègues adultes et le service Restauration à chercher des solutions. 

pillages. Dans ce contexte écologique 
complexe, pour ne pas dire préoccupant, 
la question du gaspillage alimentaire doit 
être posée sans tabou tout en proposant les 
meilleurs aliments aux enfants. Notre seule 
ligne rouge, c’est l’équilibre alimentaire et 
la satiété des enfants. 

La  qualité  des  aliments,  leur  origine  et 
leur  traçabilité  sont-elles  toujours  des 
caractéristiques premières des repas nos 
cantines ? Les décisions que vous prenez 
ont-elles une dimension budgétaire ? 
Oui, bien évidemment, mais pas du tout 
pour économiser ! Je rappelle que si 
nous souhaitions simplement faire des 
économies budgétaires, nous ferions 
appel à un prestataire industriel. Nous ne 
ferions pas partie du club très restreint des 

communes qui conçoivent et fabriquent 
les repas dans des cuisines centrales avec 
une large majorité de produits frais. Notre 
politique budgétaire pour les cantines 
n’est pas comptable, mais qualitative et 
solidaire pour les familles. Chacun sait que 
le prix des matières premières augmente, 
notamment celui des produits de qualité. 
Il nous faut donc travailler pour ne pas 
augmenter les tarifs appliqués aux familles 
tout en répondant aux exigences de la loi 
EGAlim qui fixe notamment un objectif 
de 50% de produits de qualité (bio, Label 
rouge, AOP, IGP, etc.). Je précise que nous 
dépassons cet objectif et que plus de 90% 
de nos produits répondent à ces critères. 
C’est pour cette raison que nous avons 
renouvelé notre marché public l’an passé 
en mobilisant des experts, notamment 

le cabinet MIAM Nutrition, dans le but de 
garantir un plan alimentaire à 4 compo-
santes qui maintient une qualité nutrition-
nelle optimale.

Quid  des  commissions  de  menus  ? 
Existent-elles encore ?  
Bien sûr ! Construit par notre nutrition-
niste, le plan alimentaire permet de définir 
les catégories et fréquences d'aliments à 
partir desquels sont élaborés les menus, 
de manière à proposer des repas sains et 
équilibrés aux enfants. À l’occasion de la 
prochaine commission menus qui aura lieu 
le 6 février, nous expliquerons ce procédé 
en détails.

RETROUVEZ EN VIDÉO 
LES COULISSES DES CANTINES 
EN SCANNANT CE QR CODE :

LA CANTINE, 

C’EST AUSSI UNE ÉCOLE 

DE LA CITOYENNETÉ ! 



16 • Ensemble #39 • Février 2025

 Générations

 APRÈS-MIDIS RENCONTRE 
 AVEC LE SERVICE DES AÎNÉS 

Le service des Aînés se déplace dans 
votre quartier pour vous proposer des 
temps d'échanges lors d'après-midis 
dédiés :

▶ les lundis 3 février et 10 mars 
de 14h à 17h, maison de quartier Albert 
Sarraut (28 rue Albert Sarraut)
▶ les mercredis 5 février et 12 mars 
de 14h à 17h, salle des Deux Amis 
(36 rue Monttessuy)

N’hésitez pas à venir partager ce 
moment convivial autour d’un café, 
de jeux de société, de quizz musicaux 
ou d'autres activités : atelier créatif, 
broderie, dessin...
Entrée libre.

+ d'infos : service des Aînés
Espace Marianne, 25 Grande rue
01 69 12 50 00
Retrouvez en vidéo 
les après-midis rencontre 
en scannant ce QR code :

 LES MARDIS CINÉMA DES AÎNÉS 

Chaque mois, le service des Aînés 
propose une séance de cinéma en petit 
groupe. L'occasion idéale pour se faire 
une toile en bonne compagnie !

Tarif : 5€ la place de cinéma.

Pour connaître la date et le film, 
contactez le service des Aînés : 
01 69 12 50 00
Espace Marianne, 25 Grande rue

Chaque année, la Ville organise sa Bourse au permis pour 
aider les jeunes à financer leur permis de conduire, précieux 
sésame pour acquérir davantage d’autonomie. Cette année, 
la période pour candidater à ce dispositif est fixée du 24 
février au 23 mars.

La Bourse au permis, 
un coup de pouce pour 
les jeunes !

La Bourse au permis vise à aider les jeunes 
qui s’inscrivent dans une démarche d’inser-
tion professionnelle et pour qui la mobilité 
est indispensable pour chercher un stage, 
une alternance ou bien sûr un emploi.

En contrepartie d’un engagement citoyen 
dans les services de la Ville ou auprès d’une 
association, la Mairie prend en charge une 
partie du coût du permis.

« Ces dispositifs destinés aux jeunes ren-
contrent un grand succès, année après 
année ! explique Stéphanie Beghé. En 
mettant en place ces aides depuis plusieurs 
années, la municipalité entend accompa-
gner au mieux les jeunes qui, pour un certain 
nombre, ont besoin d’un coup de pouce 
financier pour démarrer dans la vie active ».

Condition  d'accès  au  dispositif  Bourse  
au permis :

▶ Avoir entre 17 et 25 ans.
▶ Résider à Juvisy depuis au moins 2 ans.
▶Être lycéen, étudiant ou dans une 
démarche d’insertion professionnelle.
▶ S'engager à réaliser le quota d'heures 
définis dans les services de la Ville ou une 
association juvisienne.

Le formulaire d’inscription est disponible 
sur juvisy.fr ou à l’Espace Arnaud Beltrame.

+ d’infos : Coordination jeunesse
Espace Arnaud Beltrame, 
2 allée Jean Moulin
01 69 12 50 08
jeunesse@mairie-juvisy.fr

Stéphanie Béghé
Conseillère municipale

déléguée à la Jeunesse et au sport 
de haut niveau
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Pour anticiper la rentrée scolaire de septembre 2025, il est d'ores et déjà possible de procéder 
à l'inscription de votre enfant.

Les inscriptions scolaires pour 
la rentrée 2025 sont ouvertes

Votre enfant est né en 2022 ou effectue-
ra sa rentrée en CP en septembre 2025 :  
les inscriptions scolaires sont à 
effectuer, selon votre situation, par 
mail ou sur place à l’Espace Marianne 
entre le 3 février et le 4 avril 2025. Après 
cette date, l’affectation dans l’école de 
secteur ne pourra plus être assurée.

Pour inscrire votre enfant, vous devez 
remplir la fiche de renseignements télé-
chargeable sur le site de la Ville juvisy.fr 
et vous munir des documents suivants :

▶ Livret de famille ou extrait d’acte 
de naissance

▶ Justificatif de domicile de moins de 
trois mois (quittance de loyer, factures 
EDF/GDF ou eau)

▶ Le carnet de santé de l’enfant ou un 
document attestant que l’enfant a reçu 
les vaccinations obligatoires pour son âge 

(pour les enfants nés avant le 01/01/2018 : 
antidiphtérique, antitétanique, anti-
poliomyélitique. Pour les enfants nés à 
compter du 01/01/2018 : antidiphtérique, 
antitétanique, antipoliomyélitique, anti 
coqueluche, anti-hépatite B, contre les 
infections invasives à pneumocoque et 
à haemophilus influenzae de type B, anti 
méningocoque C, ROR)

▶ Le numéro d’allocataire à la Caisse  
d’Allocations Familiales

▶ Les numéros de téléphone (domicile, 
travail et portable) et adresses mail des 
personnes responsables de l’enfant

▶ RIB + SEPA + avis d'imposition 2024 sur 
les revenus 2023 du foyer de l'enfant

Pour les enfants scolarisés auparavant 
dans une autre commune, le certificat de 
radiation sera à fournir à l’école.

Modalités pour rendre votre dossier :

▶ Vous avez déjà un enfant scolarisé 
à Juvisy :
• par mail en envoyant la fiche de rensei-
gnements (téléchargeable sur le site de la 
Ville) et les documents justificatifs à 
espace-marianne@mairie-juvisy.fr
ou
• en vous présentant à l’Espace Marianne 
(25 Grande rue, sans rendez-vous).

▶ Vous n’avez pas encore d’enfant 
scolarisé à Juvisy : uniquement sur ren-
dez-vous (durée 30 min), en vous ins-
crivant sur le site de la Ville  juvisy.fr 
(rubrique Enfance/Jeunesse et Vie Scolaire 
– Le Service Actions Educatives).

+ d'infos : Espace Marianne, 
25 Grande rue 
Tél. : 01 69 12 50 00
service.enfance@mairie-juvisy.fr
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Focus

Joseph 
Brunier-Coulin

PORTRAIT

Le 10 décembre dernier, à l’occasion de la cérémonie des nouveaux 
diplômés, Madame le Maire faisait monter sur la scène de l’espace Jean 
Lurçat un jeune garçon brillant qui vient d’entrer dans le club très restreint 
des diplômés du Brevet d’Initiation Aéronautique, le fameux BIA. Nous avons 
rencontré Joseph Brunier-Coulin, un jeune Juvisien qui sait se donner les 
moyens de vivre ses rêves. 

Pour tous les jeunes passionnés d’aviation, le BIA est souvent la première étape 
d’une vie dans les nuages… Cependant, si rêver d’aéronefs et de vols est une 
condition sine qua non pour l’obtenir, il faut aussi travailler dur ! Avec une note de 
77 sur 100, Joseph a non seulement le précieux brevet dans sa poche, mais il l’a aussi 
remarquablement obtenu, quand on connaît la difficulté de l’épreuve. À 15 ans, 
cet élève de première particulièrement brillant avoue que les deux heures passées 
chaque mercredi de l’année scolaire lui laissent un merveilleux souvenir, en expli-
quant qu’il avait fallu fournir beaucoup de travail en plus pour arriver à ce résultat. 
« C’est ma mère qui a fait les démarches pour que je m’inscrive auprès de la Maison 
de l’Environnement des Aéroports de Paris qui organisait la formation pour le BIA. 
Ensuite, j’ai assisté aux cours d’une équipe formidable de bénévoles qui nous ont 
accompagnés. Je pense notamment à Christophe Charron que je tiens à remercier. » 
Le BIA, c’est un QCM qui fait appel à des connaissances multiples et approfondies de 
l’univers aéronautique, de son histoire, de la météo ou encore des appareils avec en 
plus une épreuve d’anglais, la langue internationale des pilotes. « Grâce à ma note de 
14/20 l’anglais m’a rapporté 4 points supplémentaires. »

Excellent élève, Joseph brille dans les matières scientifiques, ce qui est essentiel 
dans le domaine aéronautique. Pourtant, même s’il a toujours aimé les avions à 
l’instar de beaucoup d’autres enfants, cette passion dévorante pour le monde de 
l’aviation est assez récente. « J’ai la chance depuis tout petit de beaucoup voyager, 
donc de prendre l’avion, un mode de transport que j’ai toujours beaucoup aimé. Je 
dois dire que ce sont les cours que j’ai suivis pour le BIA qui ont transformé ce goût 
en une véritable passion. J’ai également fait mon baptême de planeur et cela m’a 
émerveillé et conforté dans mon ambition de voler. Je vais d’ailleurs passer mon 
brevet cette année. » Quand on demande à Joseph ce qu’il aimerait faire à l’avenir, 
la profession de pilote arrive en tête, mais pas que. « Bien évidemment, j’aimerais 
intégrer l’aviation civile ou militaire, car il y a beaucoup de métiers passionnants, 
mais je pense aussi à une profession en phase avec une autre passion : la musique ! 
Mais, que ce soit mon métier ou un Violon d’Ingres, je piloterai, ça c’est sûr ! »

Joseph Brunier-Coulin fait la preuve que rien n’est impossible quand on se donne les 
moyens et qu’il n’y a que le travail qui peut transformer les rêves en réalité. Preuve 
en est, le BIA, c’est le premier diplôme obtenu par un certain Thomas Pesquet…

 Le cœur dans les nuages 
 et les pieds sur terre ! 



 Les espaces culturels

L’actu de la médiathèque

L'actu du Conservatoire
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Du 1er février au 1er mars : Exposition de 
textes sur l’adolescence et le sexisme par 
des élèves du Lycée Jean Monnet. 
Entrée libre

Samedi 1er février - 11h 
Spectacle « Carabistouilles et grosses 
boulettes » de Catherine Pallaro 
Spectacle sur inscription, à partir de 5 ans, 
suivi d’une séance de dédicaces organisée 
par la Librairie Les Vraies Richesses. 
 
Samedi 1er février - 15h30 
à la librairie Les Vraies Richesses 
Contes, lectures et dédicaces par 
Catherine Pallaro 
En résidence d'écrivain soutenue par la 
Région Ile-de-France, et engagée dans 
l’éveil aux histoires, Catherine propose 
plusieurs approches autour de la 
compréhension, de l’oralité et de l’écriture 
des contes. Tout public, entrée libre 
 
Samedi 1er février - 19h
Jeu d'aventure sur le thème de Monte 
Cristo 
Rendez-vous à la médiathèque pour 
participer à un grand jeu qui vous fera 
réaliser différentes épreuves afin de vous 
échapper de la médiathèque ! 
Public familial (à partir de 7 ans 
accompagné), sur inscription 

Mercredi 5 février – 20h30  
Conférence « La numérisation, une 
facilité ou un frein pour l'accès aux 
droits ? » Entrée libre

 Mercredi 5 et 15 février - 10h30    
Racontines  - Lectures pour les petits 
Entrée libre  

Samedi 8 février - 15h
Jeu « Nouvelles Contrées »
Nouvelles Contrées est un jeu coopératif 
dans lequel vous explorez n'importe quel 
roman de votre bibliothèque ! Ici il s’agira 
d’un roman policier. Frissons et fous-rires 
garantis ! D’autres jeux seront proposés par 
le Meeple Club. Public ado-adulte à partir 
de 10 ans, entrée libre 

Samedi 22 février – 15h
Derrière la caméra 360° : les secrets 
d'une vidéo immersive 
Par l’association « culture 360° ». 
Découvrez les secrets de la vidéo à 360°, 
du matériel à la réalisation. Réalisez vos 
propres mini-séquences et visionnez les en 
réalité virtuelle ! Une expérience immersive 
garantie. A partir de 10 ans  - Sur inscription 
 
Samedi 8 et 22 février de 10h à 12h30
Comptoir numérique  
Aide personnalisée au numérique
Tout public, entrée libre

Samedi 8 février à 10h30  
Cinékids  
Projection de courts métrages pour les 
enfants. Entrée libre, à partir de 5 ans 

Samedi 8 février - 17h
Spectacle d’improvisation « Séries 
noires » par la compagnie Cadavres Exquis 

Une dizaine de scènes improvisées 
revisitant les situations emblématiques du 
polar. Un show à ne pas rater ! 
Public ado-adulte (à partir de 8 ans 
accompagné), sur inscription 
 
Vendredi 14 février - 20h
Apéro-Atelier créatif Porte-Clé 
« Calavera » Public ado-adulte à partir de 
14 ans, sur inscription 

Samedi 15 février - 15h
Atelier d’écriture 
Libérez votre envie d’écrire tout en vous 
amusant ! À partir de 14 ans, sur inscription

Samedi 15 février - 15h
Découverte des casques de réalité 
virtuelle sur la thématique du sport.
Public ado-adulte à partir de 12 ans, sur 
inscription 

Mercredi 19 et 26 février - 16h30    
Atelier créatif surprise  - À partir de 5 ans 
Sur inscription au 01 69 57 82 00 

Samedi 25 février - à partir de 20h30
Emission twitch 
Découvrez Ray_monte_en_live ! sur Twitch, 
la chaîne culturelle de la Médiathèque 
Raymond Queneau de Juvisy.
Un talk-show mensuel et du streaming 
vidéo toute l'année.
Suivez nous sur :
https://www.twitch.tv/ray_monte_en_live

A vos agendas !

Tournée des élèves de l'Orchestre 
Symphonique du Conservatoire - 
Au programme : Dvorak, Prokoviev, Gardel, 
Moncayo
Samedi 1er février à 16h, 
Auditorium du Conservatoire de Villejuif
Mardi 4 février à 19h, Auditorium 
du Conservatoire du Kremlin-Bicêtre
Samedi 8 février à 18h, Conservatoire 
à Athis-Mons

"Traverse"- En partenariat avec la Ville 
de Juvisy-sur-Orge, le Conservatoire des 
Portes de l'Essonne imagine un tiers-lieu 
artistique aux Travées - Informations : 
corinne.chevauche@grandorlyseinebievre.fr
Mercredi 5 février de 15h30 à 17h30, 
Les Travées, Juvisy

Audition du département des 
instruments polyphoniques (guitare, 
harpe, piano) 
Mardi 11 février à 18h30, 
Les Travées, Juvisy

Spectacle de théâtre "Être libre et 
responsable ?", avec les élèves du cours 
d'Initiation
 Jeudi 13 février à 19h, Les Travées, Juvisy

Auditions du département des 
instruments anciens (clavecin, flûte à bec, 
viole de gambe)
Jeudi 13 et vendredi 14 février à 19h, 
Conservatoire, Juvisy



  INFOS PRATIQUES  

Ecole et Espace d’art 
contemporain Camille 

Lambert
35 avenue de la Terrasse - Juvisy
Tél : 01 69 57 82 50
Les inscriptions se font par mail : 
eart.lambert@grandorlyseinebievre.fr
sortir.grandorlyseinebievre.fr

Les Bords de Scènes
Retrouvez toute la programmation 
sur lesbordsdescenes.fr
Vous pouvez désormais acheter vos 
places de cinéma en ligne
Billetterie et abonnements à l’Espace 
Jean Lurçat, Place du Maréchal 
Leclerc.
Par téléphone au : 01 69 57 81 10
Sur le site : lesbordsdescenes.fr

Conservatoire
Conservatoire à Rayonnement 
Intercommunal des Portes de 
l'Essonne.
Place Jean Durix - Juvisy
Tél : 01 69 57 82 10
www: conservatoire.athis.juvisy 
@grandoryseinebievre.fr
Facebook : 
@conservatoiresportesessonne
YouTube Conservatoire des Portes 
de l'Essonne  
sortir.grandorlyseinebievre.fr 
(Culture – Conservatoires)

 
Médiathèque

Médiathèque Raymond Queneau
3 rue Piver  - Juvisy
Les inscriptions se font par 
téléphone au : 01 69 57 82 00
mediatheque.juvisy@
grandorlyseinebievre.fr

 Les espaces culturels

L'actu de l'espace d'art 
Camille Lambert

L'actu des Bords de Scènes

Exposition Olivier MARTY
… m’étant égaré en chemin, Exposition 
du 11 janvier au 22 février
Du mardi au samedi de 14h à 18h

La peinture d’Olivier Marty oscille entre 
abstraction et figuration. Les titres de ses 
œuvres fournissent de riches indications 
sur les lieux ayant inspiré ses toiles et 
orientent le regard du spectateur vers 
le paysage. Ainsi, l’artiste invite à la 
contemplation d’une fenêtre ouverte sur le 
monde. La surface des toiles n’est jamais 
saturée, un point de fuite est toujours offert 
comme une échappée vers un ailleurs. De 
ces images se dégagent un rythme, une 

musicalité. L’espace est scandé telle une 
carte ou encore une partition.  

Rendez-vous autour de l'exposition :
 
 – Café-visite : jeudi 30 janvier à 15h, 
entrée libre
 – Atelier Lamb'ART en famille "Impression 
paysage" : samedi 8 février
À 10h30 pour les 3-5 ans, 
À 15h à partir de 6 ans, 
Gratuit sur inscription
 — Balade contée "D'une œuvre à une 
autre" : mercredi 12 février à 15h
Par Catherine Pallaro - À partir de 8 ans
Gratuit sur inscription 
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Juvisy-sur-Orge Espace Jean Lurçat 
→ Mar. 11 & mer. 12 fév. 20h30 
Les gros patinent bien
Cabaret de carton 
Olivier Martin-Salvan & Pierre Guillois
Compagnie Le Fils du Grand Réseau
Théâtre burlesque | Tarifs de 22€ à 12€!

Juvisy-sur-Orge Espace Jean Lurçat 
→ Mer. 12 fév. 12h30-13h15 
Midi gratuit : 24
La Nébuleuse de Septembre
Théâtre, danse

Juvisy-sur-Orge Espace Jean Lurçat 
→ Mar. 4 mars 20h30 
24, Cité des Promesses
Martin Grandperret & Sébastien Nivault
La Nébuleuse de Septembre
Théâtre, danse | Tarifs de 18€ à 8€

Tous en Scène
Une affaire de famille !
Spectacle, ateliers, cinéma
Juvisy-sur-Orge, Athis-Mons, Paray-Vieille-
Poste, Morangis, Ablon-sur-Seine
Dim. 9 au mer. 26 fév.

Réservation en ligne
Vous souhaitez participer à un événement 
de Tous en Scène ?
Réservez vos places dès maintenant sur 
lesbordsdescenes.fr ou au 01 69 57 81 10

Festival Il paraît qu’eux
Juvisy-sur-Orge Salle Agnès Varda
→ Ven. 31 jan. 20h30
L’histoire de Souleymane
De Boris Lojkine | France | 2024 | 1h33 | 
Drame
En partenariat avec l’association Ya Foueï
Tarif unique 4€
Festival Il paraît qu’eux
Juvisy-sur-Orge Salle Agnès Varda
→ Jeu. 6 fév. 20h30
Les Fantômes
De Jonathan Millet | France | 2024 | 1h46 | 
Thriller
En partenariat avec l’association Ya Foueï
Tarif unique 4€

Clôture du festival Il paraît qu’eux
Juvisy-sur-Orge Salle Agnès Varda
→ Dim. 9 fév. 14h30
Compétition de courts métrages
En partenariat avec l’association Ya Foueï
Tarif libre

Ciné-débat
Juvisy-sur-Orge Salle Agnès Varda
→ Mar. 11 fév. 20h
Personne n’y comprend rien
De Yannick Kergoat | France | 2025 | 1h43 | 
Documentaire
En partenariat avec ATTAC Val d’Orge
Tarif unique 4€
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Les vacances d'hiver approchent : c’est le moment d'inscrire vos enfants pour le prochain stage 
multisports qui se déroulera du 17 au 21 février. En plus, c'est toujours gratuit !

Inscrivez votre enfant 
au stage multisports !

On ne présente plus les stages multisports ! 
À chaque période de vacances scolaires (à 
l'exception des vacances de Noël), la Ville 
organise une session d’une semaine pour 
accueillir les enfants qui ne partent pas et 
qui restent à Juvisy.

L’objectif de ces stages est de permettre aux 
enfants, âgés de 6 à 12 ans, de pratiquer 
différentes disciplines et de découvrir 
de nouveaux sports. Au-delà du sport en 
lui-même, c’est également l’occasion pour 
eux de se familiariser avec les valeurs que 

sont le fair-play, la cohésion ou encore 
l’esprit d’équipe…

« Merci aux encadrants des associations ju-
visiennes qui viennent, à chaque édition, 
animer des ateliers avec les enfants, auprès 
des services de la Ville !, s'enthousiasme 
Nathalie Mourey. Aussi, nous accueillons 
de nombreux jeunes qui sont inscrits dans 
les dispositifs que sont la bourse au permis, 
le tremplin jeune citoyen, et qui doivent en 
contrepartie d’une aide financière effectuer 
quelques heures avec la municipalité ».

Stage multisports du 17 au 21 février
Inscriptions jusqu’au 8 février. 
Dossier à récupérer sur juvisy.fr, à l’hôtel 
de ville ou à l'Espace Marianne.

+ d’infos  : direction Vie  locale,  jeunesse 
et sport - vielocale@mairie-juvisy.fr
Tél : 01 69 12 50 43
Découvrez en vidéo 
le stage multisports
en scannant ce QR code :

 CHALEUR D’HIVER 

Le CAP (Collectif d’Animation du 
Plateau) organise son rendez-vous 
annuel “Chaleur d’hiver” ! Au 
programme : karaoké, jeux de société, 
animations diverses, déambulation 
dans le quartier et restauration.

Chaleur d’hiver 
Vendredi 7 février de 18h à 21h 
Place L. Michel et centre F. Rossif
+ d’infos : cap.juvisy@gmail.com

À Juvisy, c’est bien connu, on aime faire la fête ! 
Preuve en est cette vidéo qui revient sur les moments festifs 
qui ont rythmé l'année 2024...

Des animations tout 
au long de l’année !

Été comme hiver, le calendrier des ma-
nifestations de Juvisy est bien rempli. 
Proposer des animations toute l’année 
est une volonté assumée depuis le début 
par la municipalité, afin de proposer des 
rendez-vous conviviaux près de chez vous. 

« Toutes les animations que nous 
proposons sont gratuites ! En 2025, on 
continue sur notre lancée avec une pro-
grammation toute aussi riche, pour plaire 
aux petits comme aux grands ! », déclare 
Nathalie Mourey.

Retrouvez  tous  les  moments  festifs  et 
conviviaux de  l’année 2024  en  vidéo  en 
scannant ce QR code !

Nathalie Mourey
Adjointe au Maire chargée de l'Evènementiel, 

des sports et de la vie associative
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Parmi les personnages qui ont marqué 
Juvisy et qui laisseront un souvenir ému 
à celles et ceux qui les ont connus, Sylvie 
Burlot est incontestablement une figure 
emblématique de la vie associative locale 
qui restera dans les mémoires. Engagée 
durant de nombreuses années au sein de 
plusieurs associations juvisiennes, c’est 
avec le Rendez-vous des parents qu’elle 
a pu s’engager pour le mieux auprès des 
familles, notamment dans le quartier du 
Plateau. Sylvie Burlot, c’était un petit bout 
de femme dont l’immense énergie n’avait 

d’égale qu’une bienveillance sans limite 
pour ses contemporains. Artiste et poète, 
elle était aussi une infatigable optimiste, 
à la gentillesse communicative qui savait 
regarder le bon côté des choses et surtout 
des gens. C’est avec une profonde tristesse 
que nous avons appris sa disparition à 67 
ans le 7 janvier dernier. Au nom de la po-
pulation juvisienne, Madame le Maire et les 
élus du Conseil municipal présentent leurs 
plus sincères condoléances à la famille 
de Sylvie ainsi qu’à celles et ceux qui l’ont 
aimée. 

Le 11 janvier dernier, au terme de plusieurs 
mois d’une grave maladie, Marie-Hélène 
Désiré est partie rejoindre les étoiles qui 
lui étaient si chères… Passionnée par l’as-
tronomie jusqu’au crépuscule de sa vie, 
elle avait aussi à cœur, comme Camille 
Flammarion en son temps, de transmettre 
ses connaissances au plus grand nombre. 
Marie-Hélène, c’était une véritable figure 
de notre paysage associatif local et 
c’était aussi un caractère bien trempé 
qui savait défendre ses projets en pour-
suivant toujours le même but : partager 
ses connaissances ! Avec Michel Lebourg, 
son vieux complice, c’est à elle que nous 

devons la création de l’association Nova 
Astronomie. C’est elle qui a porté sur les 
fonts baptismaux le festival Astr’Automne 
qui a contribué à redonner à Juvisy une 
place à part  dans le milieu de l’astronomie 
française, en invitant notamment d’émi-
nents scientifiques, comme l’astronaute 
Jean-François Clervoy en 2023. Au nom de 
la population juvisienne, Madame le Maire 
et les élus du Conseil municipal présentent 
leurs plus sincères condoléances à la 
famille de Marie-Hélène, particulièrement 
Michel, ainsi qu’à celles et ceux qui l’ont 
aimée.

Sylvie Burlot nous a quittés 

Marie-Hélène Désiré est partie 
rejoindre les étoiles… 

 EXPO PHOTOS 

Jusqu’au 28 février, le photographe Claude 
Granier vous propose de découvrir « Regards » 
sa nouvelle exposition sur les cimaises de 
l’espace Marianne. Pour ce travail, Claude a 
posé son regard d’artiste sur d’autres regards. 
Réservé, il préfère laisser la parole aux autres 
et citer Tahar Ben Jelloun : Seuls les yeux ne 
vieillissent jamais : l’âge passe et ne touche 
pas le regard.

Exposition Regards 
Jusqu’au 27 février à l’Espace Marianne
+ d’infos : 01 69 12 50 56

Vie locale
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▶ DIPLÔMÉS Deuxième édition de la cérémonie des diplômés le 10 décembre dernier à l'espace Lurçat. À cette occasion, la municipalité a mis à 
l’honneur les collégiens, lycéens et étudiants qui avaient obtenu un diplôme en 2024, afin de les encourager dans la poursuite de leur parcours. 

▶ SAINT-SYLVESTRE Le soir du réveillon du 31 décembre, Madame le 
Maire s’est rendue auprès de ceux qui nous protègent, nous sauvent 
et nous soignent, pour les remercier de leur abnégation dont ils font 
preuve dans l’exercice de leurs missions, pour le service public : les 
policiers, municipaux et nationaux, les pompiers et les médecins du 
SMUR.

▶ SÉNIORS Cette année, les repas de l’amitié des 8 et 9 janvier étaient 
placés sous le signe des fêtes parisiennes avec la troupe Edilson 
Show Paris. Pour nos aînés, c’était l’assurance d’en prendre plein les 
yeux et de partager un moment convivial en ce début d’année.
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Ça s’est passé près de chez vous

▶ DANSE Véritable institution, le Grand thé dansant se tenait le 12 janvier à l’Espace Lurçat. Merci aux membres de l’association Le T Dansant 
de Juvisy, au premier rang desquels Willy !

▶ JEUNESSE Ouvert en juin 2024, l’Espace jeunesse Arnaud Beltrame 
accueille régulièrement des rendez-vous qui permettent aux jeunes 
de se renseigner. Du 13 au 15 janvier, c’est France Travail qui organisait 
des ateliers pour aider les jeunes à se perfectionner s’agissant du 
savoir-être professionnel ou encore des entretiens de recrutement.

AGENDA DE FÉVRIER
 CONFÉRENCES DE L’UNIVERSITÉ 

 DU TEMPS LIBRE 
4 février : « Musique à Notre-Dame du 

Moyen -Age à nos jours »
11 février : « Contexte et enjeux de 

l’intelligence artificielle »
Les conférences ont lieu de 10h30 à 12h 

à Pidoux de la Maduère (64 Gde rue)

 DON DU SANG 
Lundi 10 février de 15h à 19h30

Salle Pidoux de la Maduère 
(64 Grande rue)

Tél : 01 60 78 08 18
www.efs.sante.fr

 THÉ DANSANT 
Jeudi 27 février de 14h à 18h 

Salle Pidoux de la Maduère 
(64 Grande rue)

+ d'infos : 06 87 30 54 94

▶ CITOYENNETÉ Début décembre, les élections du Conseil Municipal 
des Enfants se sont déroulées dans les écoles. Le 14 janvier, c’est à 
l’Espace Lurçat qu'était organisée, devant les parents, la cérémonie 
de proclamation des résultats lors de laquelle les nouveaux élus ont 
reçu officiellement leur écharpe. Bravo à tous !

▶ JOURNÉE DE FORMATION POUR LES ÉLUS DU CME Le 22 janvier, les nouveaux élus du Conseil 
Municipal des Enfants participaient à leur journée de formation. À l’occasion de son petit 
discours introductif, Lamia Bensarsa Reda, Madame le Maire, leur a dit combien elle était fière 
de les compter à ses côtés.
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Etat civil

Services municipaux

Carnet d’état civil

 BIENVENUE À 

TOURE Alpha le 3 décembre 2024
MELEK Yulina le 5 décembre 2024
ALCALA GARCIA Ana le 12 décembre 2024
ESTUBLIER Emilio le 11 décembre 2024
KOUMA Boubacar le 12 décembre 2024
AIT ELABAS Janah le 21 décembre 2024
CHARLEMAGNE Quiana 
le 17 décembre 2024

POPULO Layth-Khalifa 
le 12 décembre 2024
PITON Léo le 26 décembre 2024
NZODU EBUKA Béatrice 
le 30 décembre 2024

 DÉCÈS 

BAYCHELIER Alphonse 
le 7 décembre 2024

BARROSO PIRES épouse MARINHO PIRES 
Judite le 8 décembre 2024
BIENFAIT veuve DENIS Chantal 
le 7 décembre 2024
HUYGHE veuve DROUIN Jeannine 
le 21 décembre 2024
MAISONNEUVE veuve BOSTVIRONNOIS 
Marie le 13 décembre 2024
SAVOURÉ veuve DAVID Marthe
le 31 décembre 2024

 HÔTEL DE VILLE 
6 rue Piver
Tel : 01 69 12 50 00
Du lundi au vendredi :
de 8h30 à 12h30 
et de 13h30 à 17h

 POLICE MUNICIPALE 
18A rue Jules Ferry  
Tel : 06 17 32 65 45

police-municipale
@mairie-juvisy.fr
Du lundi au samedi

 ESPACE MARIANNE 
Accueil et démarches 
administratives 
25 Grande Rue /pl. A. 
France
Tel : 01 69 12 50 00

vous reçoit sans rdv 
tous les mercredis

de 16h à 17h30 à l’hôtel de ville
et sur rdv : cabinet du maire 01 69 12 50 31

lamia bensarsa reda

Le Maire 
à votre écoute

lemaire@mairie-juvisy.frles permanences ne seront pas assurées 
pendant les vacances de février

Christevy avait 20 ans. Elle était une fille, 
une sœur, une cousine, une amie, une 
collègue, pleine de vie et de joie. Elle tra-
vaillait au centre de loisirs à Juvisy pour 
financer ses études. Connue de beaucoup, 
Christevy était une Juvisienne de toujours.

Le 8 janvier dernier, Christevy nous a tragi-
quement quittés au service des urgences de 
l’hôpital de Longjumeau, dans des circons-
tances qui demeurent incompréhensibles. 

Une enquête a été ouverte pour éclaircir 
les conditions de sa prise en charge, afin de 
faire toute la lumière sur ce drame. Mais la 
peine et le désarroi de sa famille resteront à 
jamais insoutenables.

Malgré ce cauchemar, la maman, le papa, 
les frères et sœurs de Christevy font face 
avec dignité et pudeur, entourés de celles 
et ceux qui aimaient tant Christevy. À leur 
image, montrons le visage d’une ville unie, 

solidaire et soudée autour de ceux qui sont 
dans la douleur.

Madame le Maire et le Conseil municipal 
tiennent à rendre hommage à Christevy et 
assurent à sa famille et à ses proches leur 
profond et sincère soutien. La municipalité 
tient également à remercier toutes celles et 
ceux qui ont accompagné la famille dans 
cette terrible épreuve, avec discrétion et 
bienveillance.

À Christevy 



27 • Ensemble #39 • Février 2025

Groupe Juvisy nous unit ! (Majorité municipale) 

Tribunes

Le collectif « Union populaire de Juvisy »

Le groupe Juvisy Écologique et Solidaire 

Un urbanisme apaisé pour une ville qui respire et 
qui rassemble

Juvisy souhaite maîtriser son avenir malgré les 
contraintes. Alors que notre ville fait partie de l’inter-
communalité du Grand-Orly Seine Bièvre, dominée par 
des villes comme Vitry et Ivry, nous devons à tout prix 
garder la main sur notre destin. En effet, c’est la majo-
rité communiste du Grand-Orly qui décidera bientôt du 
Plan Local de l'Urbanisme, qui ne sera plus de la res-
ponsabilité du conseil municipal.

En tant que principal nœud de transports du sud de 
l’Île-de-France, Juvisy doit répondre à l’impératif de 
loger ses habitants près des réseaux de transport exis-
tants et futurs. Le tramway est une avancée pour notre 
Région, mais elle s’accompagne de l’obligation d’ac-
cueillir de nouveaux habitants. Hypocrites sont ceux 
qui ont défendu le tramway sans mentionner cette 
conséquence d’augmentation de notre population.

Malgré cela, nous restons déterminés à faire respec-
ter l’identité de Juvisy. Nous allons bientôt finaliser 
les dernières modifications de notre plan communal 
d’urbanisme avant qu’il ne soit intégré à l’intercommu-
nalité. Nous l’avons dit clairement à nos partenaires : 
Juvisy ne sera ni Vitry, ni Ivry, encore moins Villeneuve-
Saint-Georges !

Nous défendons un urbanisme respectueux des zones 
pavillonnaires et de la nature en ville. Nous voulons 
éradiquer les poches d’insalubrité, notamment autour 
de la gare, et permettre aux familles et aux classes 
moyennes de vivre dans de bonnes conditions. Nous 
croyons qu’il est essentiel de reconstruire là où c’est né-
cessaire pour offrir des logements accessibles tout en 
préservant la qualité de vie.

Contrairement aux idées reçues, l’urbanisme est une 
question sérieuse et nécessite du temps. Créer une 
zone d’aménagement concertée dans des secteurs divi-
sés en petites parcelles aux multiples propriétaires est 

complexe. Il est aussi parfois nécessaire de construire 
en hauteur pour libérer de l’espace au sol, surtout pour 
élargir les trottoirs et rendre la ville plus végétalisée, 
piétonne et cyclable.

Nous poursuivons également le retrait du béton au 
profit de la nature. Les cours de récréation des écoles 
sont peu à peu transformées en oasis de verdure, la 
place Louise Michel se couvrira de plantes au lieu de 
béton et le quai Timbaud sera aménagé avec des maté-
riaux absorbants comme pour le quai Gambetta. Enfin, 
la rivière de l’Orge, qui apportera fraîcheur et bien-être, 
réapparaîtra bientôt au cœur de notre ville.

À l’opposition, nous disons donc qu’il est paradoxal 
de continuer à donner des leçons d’urbanisme tout en 
étant aussi… hors-sol !

Les élus de la majorité municipale  
« Juvisy nous unit ! »

Un Plan Local d’Urbanisme (PLU) oublieux des 
réalités humaines et climatiques !

L’enquête publique s’est terminée fin 2024 en toute 
discrétion. Les Juvisiens auront-ils eu le temps de 
s’exprimer en toute connaissance de cause sur un texte 
qui les touche directement ? La vie des Juvisiens conti-
nuera-t-elle d’être gérée en fonction des intérêts des 
promoteurs ?
Ce PLU s’inscrit dans la continuité : un accroissement de 
la population juvisienne pour atteindre bientôt les 20 000 
habitants. Notre ville, déjà la plus dense de l’Essonne, 
aura alors un nombre d’habitants par Km2 comparable à 
celui de grandes villes de la petite couronne parisienne, 
telles Vitry ou Choisy. 
Encore une fois, les espaces verts et les cheminements 
ne sont pas pris en compte. Où iront s’aérer les habitants 

de ces quartiers bétonnés, alors que les températures 
estivales seront caniculaires ? Où iront les familles avec 
de jeunes enfants puisqu’aucun square ou espace vert ne 
sera proche de leur domicile ? Comment se déplaceront 
les piétons en toute sécurité avec des voitures garées 
partout ? Comment peut-on imaginer qu’avec l’augmen-
tation de la pluviométrie et la régression des surfaces 
sans béton, il n’y aura jamais aucun souci ? Il est louable 
de vouloir « préserver le tissu pavillonnaire » mais cette 
intention arrive bien tard après la destruction de tant de 
maisons dans notre Ville. 
Ces dernières années, la Ville a vendu les quelques 
réserves foncières et immobilières dont elle disposait, 
comme par exemple l’ancien immeuble des instituteurs 
de l’école Jaurès. Cependant, ce PLU n’en prévoit pas 
pour construire de nouveaux équipements publics, ce 
qui sera très préjudiciable pour tous les habitants.
Le changement climatique et les alertes toujours plus 

fréquentes quant à l’augmentation de la température et 
des pluies devraient inciter les élus juvisiens à prendre 
les bonnes décisions : ceci est de leur responsabilité ! 
Il est anormal qu’aucune Zone d’Aménagement 
Concertée ne soit prévue. La commune aurait pu ainsi 
maitriser les espaces à reconstruire (par exemple l’entre-
voies) et diminuer la pollution. Surtout cela ne donnerait 
pas pleins pouvoirs aux promoteurs : car leurs objectifs 
de rentabilité ne sont pas compatibles avec le bien être 
au quotidien des Juvisiens et l’évolution climatique qui 
semblent totalement oubliés dans notre ville.
Nous avons donc émis un avis défavorable lors de 
l’enquête publique. 

Bernadette Avellano, Gabriel Brunier-Coulin, 
Sonia Kantiana, Alain Villemeur

Le recensement de janvier 2025 nous apprend que la 
ville de Juvisy est celle qui connaît le taux le plus élevé 
de croissance de population après Fleury-Mérogis : 
2,5% pour une moyenne départementale de 0,5%. Nous 
sommes passés à 18.978 habitants. Pour une ville de  
2,2 km2 de surface, voici qui est difficilement soutenable, 
d’où les problèmes de circulation, d’engorgement des 
trottoirs, de flux difficiles à canaliser et de propreté. 
Comment la ville de Juvisy va-t- elle faire face à ce défi 
démographique ? 
A  l’échelle municipale, on gère les affaires courantes. Et 
les services publics ne suivent pas. Les écoles ont toutes 
des effectifs très chargés. Il n’y a plus d’infra-structures 

hospitalières. Les moyens dévolus aux actions sociales 
n’augmentent pas en proportion. Quelle politique 
d’envergure pour la jeunesse ? Quelques actions 
ponctuelles, totalement sous-dimensionnées par 
rapport aux besoins d’une population jeune et active, en 
pleine expansion. 
Et pendant ce temps, Mme la maire se met en scène 
dans le strass et les paillettes d’une cérémonie de vœux 
hors-sol et totalement narcissique. 
De quoi s’interroger sur ses priorités !
Réparons ici, une fois de plus, les « oublis » répétés de 
Mme le maire qui  continue à essayer d’ invisibiliser notre 
députée, Mme Claire Lejeune, en refusant l’affichage 

de rigueur en ville sur les panneaux officiels, en lui 
déniant l’encart donnant l’ adresse et les horaires de sa 
permanence dans le magazine municipal, en « oubliant » 
de l’inviter aux cérémonies officielles etc.

Mme Lejeune reçoit dans sa permanence, au 22 rue 
Pasteur à Juvisy, sur rendez-vous. Mail: contact.
clairelejeune@gmail.com

Laurence Gauthier et André Plas
Union populaire de Juvisy



renseignements au 01 69 12 50 43 // retrouvez-nous sur juvisy.fr

stage multisports
activités gratuites réservées aux juvisiens 
au gymnase ladoumègue  - 21 rue jules ferry

de 9h à 16h30
6-12 ans

du 17 au 21

février


